Einladung zur Tour # 338

durch's Weingartener Moor am 16.05.2025

Liebe IDIs,

wir laden Euch zur Wanderung durch's 'Weingartener Moor' ein.

Ursprünglich war geplant, von Weingarten aus die Ursprungsklamm zu durchqueren. Wir haben diese Idee gestrichen, da die Tour über 13 km lang ist. Mit der jetzt geplanten Wanderung bleiben wir in der Region und erkunden auf einem Bohlenweg das Weingartner Moor.

Es handelt sich um eine Genuss-Wanderung: sie ist kurz (etwa 6 km), hat Natur Highlights (Seen und Moor) und endet in einem vietnamesischen Restaurant mit sehr guter Küche.

Einen Haken gibt es allerdings: Das Moor ist bei Regenwetter nicht begehbar.



Wikipedia zum Weingartener Moor: Nachdem die Flüsse <u>Kinzig</u> und <u>Murg</u> vor rund 7.000 Jahren in den Rhein durchgebrochen waren, versumpfte das frühere Flussbett und es bildeten sich Moorgebiete, darunter auch das Weingartener Moor. Das Moor hat teilweise einen sehr hohen Grundwasserspiegel. Es wurde am 11. Oktober 1940 als Naturschutzgebiet ausgewiesen, da das Gebiet durch Torfabbau gefährdet war.

Bei dieser Tour umrunden wir auch zwei wunderschön gelegene, für die Rheinebene typische Baggerseen.

Hier zwei Bilder von der Vortour:



Der Bohlenweg durch das Moor ist etwa 500 m lang. Aber, wie schon geschrieben, bei Regenwetter ist dieser Teil unserer Wanderung gesperrt, da die Bohlen dann zu glitschig sind. Entweder beschränken wir uns dann leider, leider auf die Umrundung der Baggerseen oder wir versuchen, zeitnah einen Ersatztermin zu finden.

Nach der Wanderung genießen wir in einem nahegelegenen vietnamesischen Restaurant ganz landestypisches Essen.

Treffpunkt:

Wann: Freitag, 16.05.2025 um 10.00 Uhr

Wo: Wanderparkplatz Bruchwaldstraße, 76229 Karlsruhe-Grötzingen

Gebt ins Navi die Adresse Gartencenter Mauk , Bruchwaldstraße 63, 76229 Karlsruhe ein. Fahrt auf diesem Sträßchen an Mauk vorbei. An der Straßengabelung haltet Euch rechts und fahrt weiter bis Ihr in den Wald kommt. Auf der linken Seite befinden sich zwei Parkplätze . Wir treffen uns auf dem ersten, auch erkennbar an den rot-weißen Latten, die ein Tor bilden – zur Höhenmessung.

Es grüßen

Moni und Gerhard

Tourverlauf (Kartenansicht):

